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ATA nº 1660/2023 de 05 de junho de 2023 

Aos cinco dias do mês de junho de dois mil e vinte e três, reuniram-se para a 

nona sessão ordinária, na sala de sessões da Câmara de Vereadores de Iraí 

os seguintes vereadores:  Ana Paula Rodrigues, Clério Larentis, Franciele 

Diotti, Jair Fontoura, Jair Barros da Silva, Jadir Jacinto, Maristela Panegalli e 

Nelci Francisconi do Amaral, sob a Presidência do vereador Paulo Martins. Ao 

dar início a sessão o presidente solicitou a Assessora Parlamentar para que 

fizesse a leitura da ata nº1658/2023 e 1659/2023 na qual onde após lida e 

apreciada foi em votação sendo aprovada por unanimidade. Na oportunidade 

foram discutidas e aprovadas as seguintes matérias. 

 

Matérias do Poder Executivo: 

Aprovou por unanimidade o Projeto de Lei do Executivo n° 041, de 01 de junho 

de 2023  

Aprovou por unanimidade e com Emenda Modificativa o Projeto de Lei do 

Executivo n° 042, de 01 de junho de 2023 

  Aprovou por unanimidade o Projeto de Lei do Executivo n° 043, de 02 de 

junho de 2023  

 

Matérias do Poder Legislativo: 

Aprovou por unanimidade a Emenda Modificativa nº 002 de 05 de junho de 
2023 ao Projeto de Lei do Executivo nº042 de 01 de junho de 2023 e altera os 
artigos 1º e 2º do Projeto de Lei do Poder Executivo Municipal nº 042 de 01 de 
junho de 2023.  

            Aprovou por unanimidade a Moção de Repúdio nº001 de 29 de maio 

de 2023 de autoria da Vereadora MARISTELA PANEGALLI e com a 

assinatura dos demais Vereadores. 

               Aprovou por unanimidade a Moção de Pesar nº032/2023: De autoria 

de todos os Vereadores amparados nas Normas Regimentais, propõem Moção 

de Pesar, para a família de IZA COELHO DA CRUZ pelo seu falecimento 

ocorrido no dia 11 de maio de 2023. 
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             Aprovou por unanimidade a Moção de Pesar nº033/2023: De autoria de 

todos os Vereadores amparados nas Normas Regimentais, propõem Moção de 

Pesar, para a família de GILBERTO JAIR FERREIRA DE ALBUQUERQUE 

pelo seu falecimento ocorrido no dia 15 de maio de 2023. 

               Aprovou por unanimidade a Moção de Pesar nº034/2023: De autoria 

de todos os Vereadores amparados nas Normas Regimentais, propõem Moção 

de Pesar, para a família de GELINDO PINZON pelo seu falecimento ocorrido 

no dia 22 de maio de 2023. 

                Aprovou por unanimidade a Moção de Pesar nº035/2023: De autoria 

de todos os Vereadores amparados nas Normas Regimentais, propõem Moção 

de Pesar, para a família de HELENA HENRIQUES DE ARAUJO pelo seu 

falecimento ocorrido no dia 23 de maio de 2023. 

             Aprovou por unanimidade a Moção de Pesar nº036/2023: De autoria de 

todos os Vereadores amparados nas Normas Regimentais, propõem Moção de 

Pesar, para a família de PEDRO CESAR GEMELLI pelo seu falecimento 

ocorrido no dia 26 de maio de 2023. 

           Aprovou por unanimidade a Moção de Pesar nº037/2023: De autoria de 

todos os Vereadores amparados nas Normas Regimentais, propõem Moção de 

Pesar, para a família de MARGARIDA PORSCH pelo seu falecimento ocorrido 

no dia 28 de maio de 2023.                

 

ESPAÇO DOS ORADORES:  

Vereadora Maristela Panegalli: A vereadora iniciou cumprimentando a todos e 

em especial ao secretário da agricultura Joao Paulo Amaro e parabenizando 

pelo seu trabalho na frente da secretaria. Também parabenizou o Vinicius 

Chequim que é o novo secretário do turismo e deseja muito sucesso para.  

Aproveitou o momento também para falar da inauguração do novo 

empreendimento no AJ THERMAS, que é uma praia artificial e quem sabe 

como era antigamente e hoje ver como está fica com os olhos cheio de alegria 

e disse que infelizmente muitas pessoas foram contra e até hoje existem 

pessoas contra as coisas aqui em iraí, mas ela pergunta o que essas pessoas 

fizeram para irai melhorar?  Então disse que precisamos mais de pessoas 

como o senhor antonio, que apostam e investem em irai.   
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A vereadora falou também de um caso muito triste que acontece no nosso 

município que é a violência doméstica,  de janeiro até final de maio já tivemos 

14 casos comprovados com BO de violência doméstica fora os outros casos 

que não são feitos o BO no hospital, então ela pede para o gestor do hospital 

que  diga para os médicos fazer o BO desses casos, pois tem até lei,  a vítima 

não pode sair coagida do hospital, pois muitas vezes  a vítima vai até o hospital 

se tratar e lá fora está o seu cônjuge esperando ela, coagindo ela, então não 

podemos deixar isso acontecer e seja qualquer tipo de violência, seja física, 

moral, verbal.  

 Ao final   falou do IPE, quem tem sabe o problema que está passando e isso 

vem a mais de anos, as pessoas hoje não tem condições de pagar o ipe, hoje o 

ipe tem uma divida de 1 bilhao e 707 milhoes,sendo que 36 milhoes é déficit 

mensal ,250 milhoes de créditos,258 milhoes o tesouro do estado que deve,11 

milhoes assembleia legislativa,73 milhoes o poder judiciário, e muito mais 

contas, e quem sobra para pagar essa conta?  O trabalhador que tem um 

salario,e porque o estado não cobra do ipe esse dinheiro, porque infelizmente a 

corda sempre arrebenta do lado mais fraco, então a vereadora deixa essa nota 

de repudio. 

 

Vereadora Ana Paula Rodrigues:  A vereadora falou um pouco sobre o recurso 

de 100 mil reais do deputado marcon que ela anunciou na ultima sessão,um 

recurso para a rede de agua, e hoje ela anuncia mais 100 mil reais para custeio 

da saúde, ela direcionou para o posto de saúde para a área de exames, mas 

vai conversar  com o prefeito para ver qual melhor forma de aplicar esse valor. 

Ela priorizou a área da saúde em especial ao posto pois muitas vezes as 

pessoas tem que se deslocar até outras cidades realizar exames, e as vezes 

até deixa de realizar o exame por não ter condições de pagar,pois o sus cobre 

metade apenas do valor. Gostaria de mandar um abraço para o seu Laudelino 

Alves que é marido da rosi esposa do vereador gringo, ele esta de aniversário 

hoje.  

A vereadora também falou sobre um assunto que é chato mas não poderia 

deixar de falar que é sobre a rua fortaleza e a rua luiz cerutti, ambas estão num 

estado precário, quando chove o acesso a rua fica bem complicado, então ela 

pede novamente uma atenção especial nessas ruas.  E outra coisa é sobre os 

lixos nos terrenos, o nosso município é pequeno então deveríamos e 

poderíamos ter mais cuidado com os pátios, tem pessoas que compram os 

terrenos e abandonam, então vamos cuidar do nosso terreno e até direito das 
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pessoas cobrarem que os vizinhos limpem seus pátios, pois ninguém quer ter 

que ficar com o pátio com bicho porque o vizinho do lado não cuida do seu, 

então precisamos nos unir mais para que essas situações não aconteçam.  

Tambem falou sobre o secretario do turismo que é o vini chequim, disse que na 

politica eles estão em lados opostos mas fora isso sempre foi muito bem 

tratada por ele, então deseja muito sucesso.  

 

Vereador Nelci Francisconi do Amaral:  O vereador começou parabenizando 

seu sogro  que esta completando 80 anos, e também parabeniza ao vini 

chequim e disse que confia no seu trabalho.  Tambem gostaria de pedir 

desculpas para a secretaria de saúde se ele foi mal compreendido no dia do 

Veloterra em duas pontes, disse que teve comentários de que ele havia falado 

mal dos funcionários da saúde, e isso não é verdade.  O que ele criticou foi que 

haviam mandando um folder para a secretaria da saúde e um para o prefeito 

de que nesse dia iriam precisar de uma ambulância durante o sábado e o 

domingo no evento e no dia 06 não foi a ambulância junto com o paramédico, e 

ele apenas comentou que deve ter tido uma falha dentro da secretaria de 

saúde por não terem ido com a ambulância lá, mas em nenhum momento ele 

falou mal do funcionário.   

Também pediu ao prefeito para que olhe com carinho para algumas famílias 

que não tem agua em alguns terrenos de área verde, mas se for para negar 

para um deveriam negar para todos então, mas deixar sem agua não é a 

solução.  E falou a respeito dos casos públicos do nosso município, houve 

alguns boatos na nossa cidade, sendo verdade ou mentira, uma coisa que ele 

vai falar é que os carros públicos viraram farra, na noite do acontecido, o 

vereador tirou 10 fotos de 10 carros na  frente da casa das pessoas, fazendo 

seu papel que é fiscalizar, pois não é a primeira vez que acontece, e quando 

ele diz que algumas pessoas colocam no facebook que estão tirando fotos da 

casa dos outros, ele fala que não é da casa dos outros e sim do bem publico,  

pois tem funcionários levando mulher pro trabalho, levando filhos nas escolas e 

quem disser que isso não é verdade ele tem como provar pois tem fotos, então 

o vereador não ve necessidade de que os funcionários peguem um carro 

publico na hora de ir embora, então o vereador disse que a partir de agora se 

ver um carro publico estacionado  na frente da casa do funcionário fora da hora 

de serviço  ele vai tirar foto e ir no  ministério publico, pois essa é a função 

dele.  
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Vereador Clério Larentis:  O vereador começou falando sobre o que a 

vereadora Maristela disse do hotel AJ, é um lugar que enche os olhos das 

pessoas daqui de irai, e na época alguns vereadores foram favoráveis para 

esse empreendimento acontecer  mas outros também foram contra  e porque 

de 13 milhoes de arrecadações por ano subiu para 31 milhoes? Porque as 

coisas estão andando, a sendo plantado e você só colhe quando planta e essa 

administração precisa ser parabenizada pois esta fazendo isso e para poder 

crescer mais ainda o município tem que continuar unido, o bom seria se todos 

os partidos fossem unidos, pois se com dois as coisas já funcionam bem, com 

todos iria melhorar muito mais.  Sobre o que o vereador gringo falou, ele 

concorda totalmente, mas isso é um problema que vem acontecendo a vários 

anos, desde o outro mandato, ele não está falando que os outros não podem ir 

mas ele foi secretario e nunca foi com o carro para casa outros pessoas que 

nem poderiam falar.  

O vereador agradeceu o conselho da igreja matriz que teve as festividades do 

dia 15 ao dia 24 e foi uma festa muito linda, com a inauguração do novo salao 

paroquial, então o vereador parabeniza e agradece a toda comunidade católica 

de irai.  E também falou sobre o jogo que irai venceu  o time de vista alegre, de 

5 times esta em primeiro lugar e se classificou para a próxima fase.  O 

Campeonato de bocha também esta acontecendo e foi concluída a primeira 

fase, agora esta se encaminhando para o final do campeonato  de 9 times se 

classificou 4, sendo os dois times da santa maria goretti A e B, farinhas 

grande,e o time do posto borges, então parabeniza a todos e a todas as 

comunidades que participaram.   Por fim o vereador gostaria de  dizer que ele 

juntamente com o  assessor do alceu  Moreira, ambos trouxeram para o 

hospital nossa senhora auxiliadora  um oficio que será no valor de R$180 mil 

reais do livre, para a área da saúde, então o vereador agradece ao deputado 

pois num ano ele já mandou 320 mil reais e mais 200 mil reais que foi para 

fazer duas ruas perto do campo do irai e outra emenda de 54 mil e 400 reais do 

deputado márcio biolchi para a agricultura e o vereador ficou surpreso pois 

seria um valor de 100 mil reais e veio 54 mil e 400 reais, então disse que 

percebe que o presidente lula não é a favor do agronegócio, pois a emenda é 

do deputado márcio biolchi mas o dinheiro vem de brasilia.  

 

Vereadora Franciele Diotti: Inicialmente  gostaria de agradecer ao prefeito por 

ter atendido seu pedido da esquina da rua natal com a primeiro de maio que foi  

pedido para colocar uma lixeira, e assim como a vereadora paulinha 

mencionou em relação aos lixos, algumas pessoas as vezes pagam e colocam 
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a lixeira na rua e outras colocam o lixo no chão e nos pátios, deixando a 

aparência da rua feia aqui para o nosso município.  Tambem falou a respeito 

das trocas das lâmpadas  que algumas pessoas solicitaram a troca e ainda não 

foi feita, mas o prefeito disse que nessa semana será retomada essas trocas. 

Sobre as cestas básicas  para o pessoal da agricultura do município, veio uma 

remessa agora de 870 cestas para o pessoal que reside no interior, de quinta 

para sexta foram entregues quase 600 cestas que as famílias do interior vierem 

buscar, as famílias que ainda não receberam é porque primeiramente estão 

recebendo quem reside no interior.  

Também disse que na penúltima sessão quando ela falou  de mais uma 

emenda que o deputado federal afonso hamm mandou e na sua fala ela 

destacou que ele teria mandando aproximadamente  nos últimos anos, 1 

milhao em emendas e ela sabe que algumas pessoas não entenderam muito 

bem o que ela disse então ela vai falar um pouco do recursos mandado pelo 

deputado nos últimos  14 anos, desde 2009. No ano de 2009 ele destinou para 

a agricultura uma patrola mecanizada no valor de 97 mil  e 500 reais, em 2010 

para o turismo para a reestruturação do balneário Osvaldo cruz, 146 mil com 

250 reais, em 2011 para a agricultura mais uma patrola mecanizada no valor 

de 97 mil  e 500 reais, em 2012 mais uma patrola mecanizada com 

escavadeira hidráulica no valor de 195 mil reais, em 2015 recuso para a saúde 

com aquisição de equipamentos para o hospital no valor de 100 mil reais,em 

2017 mais uma patrola mecanizada no valor de 97 mil  e 500 reais, em 2018 

uma patrola mecanizada no valor de 195 mil  e 694 reais, em 2019 para a 

educação um ônibus escolar projeto caminho da escola 193 mil e 632 reais, 

2020 para agricultura na aquisição de equipamentos 100 mil reais, e agora em 

2023 as duas ultimas emendas da bancada do PP  para infraestrutura e obras 

na tramitação 150 mil reais, para a saúde em tramitação 150 mil reais, 

totalizando 1 milhao 523 mil com 76 reais, então o deputado afonso que é 

parceiro do PP e do  município já destinou aproximadamente 1 milhao de 

emendas.  

 

Vereador Jadir Jacinto: O vereador iniciou falando sobre o resultado das 

viagens que fez a porto alegre nos últimos dias  e um dos resultados é a 

inclusão da escola  como uma das prioridades para a 20º coordenadoria, e foi 

colocada entre as  6 escolas e esse ampliamento da escola, esse pedido esta 

sendo feito desde 2007 e agora ira se realizar. Então ele quer agradecer o 

presidente por apoiar as viagens e conta com o apoio para buscar sempre 

melhorias para a comunidade.  
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Vereador Jair Barros da Silva: Gostaria de fazer um agradecimento especial ao 

prefeito por ter atendido  um  pedido especialmente da população que usa a 

escadaria do camping, é uma demanda que a muito tempo o pessoal pede, 

então agradece o prefeito.  Também falou sobre o convite recebido do seu 

antonio do AJ para a pre inauguração da praia artificial, aonde estava presente 

também o prefeito e alguns secretários, então o vereador disse que só tem 

agradecer ao seu antonio por ter escolhido irai  e também foi conversado sobre 

alguns projetos futuros para o município e numa dessas falas foi até falado em 

tom de brincadeira que aquela área era enorme e hoje analisando tudo, ela 

esta muito pequena e esta vindo mais novidades.  O vereador também disse 

que aqui em irai emprego tem, talvez não pague o que a pessoa queira, mas 

emprego tem para quem quer trabalhar. 

 

Vereador Jair Fontoura:  Inicialmente cumprimentou os colegas vereadores e 

aos presentes,  o vereador no seu espaço falou sobre alguns projetos que 

gostaria de indicar ao prefeito. Um dos seus pedidos é fazer uma guarita para 

os guardas das escolas, pois quando chovem ficam em baixo da chuva, outro é 

colocar dois quebramolas perto do hospital pois os carros passam em alta 

velocidade.  Também concorda com o vereador gringo sobre a questão da 

agua. Por fim quer agradecer ao maninho leite por lhe ajudar em algumas 

coisas como vereador.  

 

Nada mais havendo a ser tratado o presidente encerrou a presente sessão, e 

convidando a todos para a próxima sessão ordinária a ser realizada no dia 19 

de junho de 2023 as 18 horas.  Eu Cristiane Bastian assessora parlamentar 

lavrei a presente ata.  

 

 


